

Tableau comparatif de la production des années 1910 avec 1911 et 1911 avec 1912

Provinces	(a) Augmentation		(d) Diminution	
	Années 1910 et 1911		Années 1911 et 1912	
	Tonnes	%	Tonnes	%
Nouvelle-Ecosse.....	(a) 573,278	8.91	(a) 779,468	11.13
Colombie-Britannique.....	(d) 786,213	28.66	(a) 666,468	26.21
Alberta.....	(d) 1,283,433	47.79	(a) 1,739,541	114.66
Saskatchewan.....	(a) 25,623	14.14	(a) 18,568	8.98
Nouveau-Brunswick.....	(a) 226	0.59	(d) 11,001	19.72
Territoire du Yukon.....	(d) 13,345	62.45	(a) 6,405	225.00
Total pour le Canada.....	(d) 1,665,764	12.28	(l) 2,190,441	28.04

La Province de la Nouvelle-Ecosse a produit près de 54 pour cent de la production canadienne totale de 1912, la Colombie-Britannique, 22.1 pour cent, l'Alberta, 22.3 pour cent, et la Saskatchewan, 1.5 pour cent. Le tableau suivant indique l'importance relative des différentes provinces dans la production du charbon pour un certain nombre d'années, ainsi que la proportion de chaque province par rapport à la production totale de charbon au Canada. La production des bassins des Provinces Maritimes se maintient à plus de la moitié de la production totale, quoique, en 1910, la production d'ensemble des Provinces de l'Ouest n'ait été que légèrement inférieure à 50 pour cent de la production totale.

Province	1874.	1900.	1900.	1903.	1904.	1905.	1909.	1907.	1908.	1909.	1910.	1911.	1912.
	%	%	%	%	%	%	%	%	%	%	%	%	%
N.-Ecosse.....	91	71	62.9	71.3	65.0	65.5	4.07	60.79	61.44	59.50	55.62	55.58	53.94
N.-Brunswick.....													
Saskatchewan.....			0.7	1.5	1.5	1.2	1.11	1.11	1.27	1.23	1.40	1.23	1.55
Alberta.....		4	5.4	6.2	5.0	10.8	12.77	15.14	15.42	15.99	22.42	15.24	22.23
Col.-Britannique.....	8	25	31.0	21.9	22.5	22.4	21.96	22.50	21.77	24.82	25.50	22.45	22.12
T. du Yukon.....						0.1	0.07	0.15	0.04	0.07	0.13	0.05	0.14

* L'Alberta et la Saskatchewan ont été constitués en provinces le 1er Septembre 1905. Pour établir la comparaison, la production de charbon des années antérieures à cette date a été calculée et divisée suivant les frontières actuelles de ces Provinces.

Les tableaux suivants donnent la répartition du charbon extrait au Canada en 1912. Il ressort de ces statistiques que 10,572,365 tonnes ont été vendues et consommées au Canada ; 1,537,585 tonnes vendues et exportées aux Etats-Unis ; et 314,410 tonnes vendues et exportées aux autres pays ou un chiffre total des ventes de 12,434,360 tonnes ; 870,885 tonnes ont été consommées par les houillères dans la fabrication du coke, par les aciéries et par les manufactures de briques et 1,217,584 tonnes consommées dans les opérations mêmes des houillères et par les ouvriers ; dans ces chiffres